

SMASH #PATRIARCHY!



**TERF, MENTAL LOAD UND TOKENISM
BEDEUTET NOCHMAL WAS?..**

ANTISEMITISMUS:

Vorurteile, Diskriminierung oder Hass gegenüber jüdischen Menschen aufgrund ihrer Religion, Kultur und/oder Abstammung.

BIPHOBIE:

Vorurteile oder Diskriminierung gegenüber bisexuellen Menschen, oft in Form der Leugnung oder Infragestellung ihrer Sexualität.

COLORISM:

Diskriminierung oder Vorurteile aufgrund der "Helligkeit" der Hautfarbe einer Person, insbesondere innerhalb derselben marginalisierten Gruppe.

FEMIZIDE:

Die gezielte Tötung von Frauen und Mädchen aufgrund ihres Geschlechts. Femizide werden im Kontext geschlechtsspezifischer Machtverhältnisse besonders oft von Partnern und Ex-Partnern verübt.

GENDER PAY GAP:

Die Lohnlücke, die zwischen der durchschnittlichen Bezahlung von Frauen und Männern für gleichwertige Arbeit besteht.

GENERISCHES MASKULINUM:

Die Verwendung der grammatikalisch männlichen Form z. B. bei Berufsbezeichnungen. Die männliche Form soll dabei als Allgemeinbezeichnung dienen und alle Geschlechter mitmeinen.

HATE SPEECH:

Sprache und Ausdrücke, die absichtlich Hass und Diskriminierung gegenüber marginalisierten Gruppen fördern.

HETERONORMATIVITÄT:

Die Annahme, dass Heterosexualität die Norm ist und andere sexuelle Orientierungen eine Abweichung von der Norm darstellen.

HOMOPHOBIE:

Vorurteile, Diskriminierung oder Hass gegenüber homosexuellen Menschen.

MANSPLAINING:

Herablassende und besserwisserische Erklärungen von Männern, die automatisch davon ausgehen, mehr über den Gesprächsgegenstand zu wissen als das weibliche Gegenüber.

MENTAL LOAD:

Die unsichtbare mentale Arbeit, die oft von Frauen geleistet wird, wie die Organisation des Haushalts, Termine oder die (emotionale) Betreuung der Familie.

PATRIARCHAT:

Ein Gesellschaftssystem, in dem Werte, Normen, Macht und Ordnung von Männern definiert, kontrolliert und repräsentiert werden.

RASSISMUS:

Eine Ideologie, die Menschen aufgrund ihrer (vermeintlichen) Herkunft, Kultur oder Hautfarbe abwertet, unterdrückt und diskriminiert.

TERFS:

Ein Akronym für die Selbstbezeichnung als „trans-exclusionary radical feminism“ (trans-exklusiver radikaler Feminismus). Terfs schließen trans* Personen aus ihrem feministischen Verständnis aus und werten diese ab.

TOKENISM:

Eine Praxis, in der eine Person, die einer marginalisierten Gruppe angehört, nur symbolisch gleichgestellt wird, während strukturelle Diskriminierungen und Chancenungleichheit unverändert bleiben. Diese Person wird als „Aushängeschild“ für die Integration der marginalisierten Gruppe nach außen genutzt.

TRANSPHOBIE:

Vorurteile, Diskriminierung oder Hass gegenüber trans* Personen aufgrund ihrer Geschlechteridentität.

VICTIM BLAMING:

Opfern von sexualisierter Gewalt wird eine (Mit-)Schuld an der Tat, die ihnen angetan wurde, gegeben, während der Täter entlastet und strukturelle Ursachen negiert werden.

WHITE FEMINISM:

Ein Feminismus, der sich auf die Lebensrealitäten weißer Frauen konzentriert und die Unterdrückungsverhältnisse von Schwarzen Frauen oder Frauen of Color unberücksichtigt lässt oder marginalisiert.

SMASH PATRIARCHY!



**TERF, MENTAL LOAD AND TOKENISM
MEANS WHAT AGAIN?...**

ANTI-SEMITISM:

Prejudice, discrimination, or hatred towards Jewish people based on their religion, culture, and/or ancestry.

BIPHOBIA:

Prejudice or discrimination against bisexual people, often in the form of denial or questioning of their sexuality.

COLORISM:

Discrimination or prejudice based on the "brightness" of a person's skin color, especially within the same marginalized group.

FEMICIDES:

The targeted killing of women and girls because of their gender. Femicides are particularly often perpetrated by partners and ex-partners in the context of gendered power relations.

GENDER PAY GAP:

The wage gap that exists between the average pay of women and men for work of equal value.

GENERIC MASCULINE:

The use of the grammatically masculine form in German, e.g., in job titles. The masculine form is intended to serve as a general term and to include all genders.

HATE SPEECH:

Language and expressions that intentionally promote hatred and discrimination against marginalized groups.

HETERONORMATIVITY:

The assumption that heterosexuality is the norm and that other sexual orientations are a deviation from the norm.

HOMOPHOBIA:

Prejudice, discrimination, or hatred toward homosexual people.

MANSPLAINING:

Condescending and know-it-all statements by men who automatically assume they know more about the subject of conversation than a female counterpart.

MENTAL LOAD:

The invisible mental work often done by women, such as organizing the household, appointments, or taking (emotional) care of the family.

PATRIARCHY:

A social system in which values, norms, power and order are defined, controlled and represented by men.

RACISM:

An ideology that devalues, oppresses, and discriminates against people based on their (perceived) origin, culture, or skin color.

TERFS:

An acronym for the self-designation as "trans-exclusionary radical feminism." Terfs exclude trans* people from their feminist understandings and devalue them.

TOKENISM:

The practice in which a person belonging to a marginalized group is given only symbolic equality, while structural discriminations and inequality of opportunity remain unchanged. This person is used as a "poster child" for the external integration of the marginalized group.

TRANSPHOBIA:

Prejudice, discrimination, or hatred toward trans* people based on their gender identity.

VICTIM BLAMING:

Victims of sexualized violence are blamed for the crime they suffered while perpetrators are exonerated and structural causes are negated.

WHITE FEMINISM:

A feminism that focuses on the lived realities of white women and disregards or marginalizes the oppressive relations of Black women or women of color.